



DER BEVOLLMÄCHTIGTE DES LANDES BADEN-WÜRTTEMBERG BEIM BUND

Volker Ratzmann
Staatssekretär

Frau Monique Matter
Vorsitzende
Fédération des langues régionales
germaniques de France en Alsace, Moselle
germanophone et Flandre
10 Rue des Vosges
67390 Marckolsheim
FRANKREICH

23. Januar 2020

Ihr Schreiben vom 27. November 2019 zur Neuregelung der Sprachzertifizierung von Studierenden in französischen Licencekursen

Sehr geehrte Frau Matter,

ich danke Ihnen für Ihr Schreiben vom 27. November 2019 an Herrn Ministerpräsidenten Winfried Kretschmann, der mich gebeten hat, Ihnen in dieser Angelegenheit zu antworten.

Als Grenzregion im Herzen Europas misst das Land Baden-Württemberg der grenzüberschreitenden, europäischen und internationalen Zusammenarbeit in allen Lebensbereichen eine große Bedeutung bei. Die Vernetzung der Wissenschaft sowie die Mobilität von Studierenden und Forschenden spielen hierbei selbstverständlich eine besondere Rolle. Eine Grundvoraussetzung hierfür ist die Förderung von Sprachkenntnissen und die weitere Entwicklung der Mehrsprachigkeit in Europa. Gerade die Initiative zur Schaffung von Europäischen Universitäten hat der Diskussion über das mehrsprachige Funktionieren von Hochschulen in Europa eine neue Dynamik verliehen. Als Nachbarland Frankreichs hat Baden-Württemberg ein sehr großes Interesse an der Förderung der jeweiligen Partnersprache im frühkindlichen und schulischen Bereich wie auch im Hochschulwesen und unterstützt daher auch das Französische hierzulande in vielfältiger Weise.